
香港紅十字會雅麗珊郡主學校 

第十六屆家長教師會 

第六次會議記錄 

 

日期： 二零二一年十二月九日（星期四） 

時間：  上午 9:15  

 

出席： 文慧儀女士、劉少卿女士、李苑峰女士、張麗女士、黃東鳳女士、成英愉

校長、林家華副校長、周俊仁主任、何沛凡主任、劉慧婷主任、胡珏柱主

任、楊卓姮主任 

記錄： 劉少卿女士 

列席： 曾昭武校監、陳詠誼女士（張悅家長）、社工何艷明姑娘、社工林培明姑

娘、羅潔霞姑娘、何綺玲袁鳳雯副舍監 

缺席：  

   

會議內容：  

   

1. 歡迎列席之會員 

 - 主席歡迎曾昭武校監和陳詠誼女士（張悅家長）列席是次會議。 

 

2. 通過是次會議議程 

 - 是次會議議程獲一致通過。 

   

3. 通過上次會議紀錄 

 - 第五次會議紀錄獲一致通過。 

 

4. 跟進事項 

 4.1 家庭與學校合作活動計劃申請進展 

  - 林培明姑娘報告於 2021 年 10 月 29 日收到教育局的撥款申請結

果通知，本年度家庭與學校合作活動共獲批$25,780，包括經常

津貼$5,780，家長身心靈活動和親子活動各$10,000。 

   

 4.2 19-20 年度「逆境 關愛同行」計劃口罩安排 

  - 楊卓姮主任報告餘下的 16 盒口罩已悉數經社工部分配予有需要

的家庭。 

 
 4.3 學生使用 TEAMS 情況及權限管理 

  - 胡珏柱主任報告已向有關科任了解 TEAMS 的運作、特別是學生

的權限的設定，移除其他同學的情況沒有再發生。 

 

   

5. 財務及各工作小組報告 

 

 5.1 財務報告 



  - 周俊仁主任報告，本學年共收到 185 會員的會費共 3,700 元，連

同這項收入，家教會戶口現有結餘為$19,314.6 (附件 1)。 

- 周主任並就活動費用墊支安排諮詢委員意見。他指出過往家教

會的活動支出，會先由負責的委員墊支，再把收據交回財政才

收回墊支的款項。有委員建議可否從家教會戶口預先支付一筆

款項予負責的委員購買活動物資，剩餘款項連同收據待工作完

成後交回財政，不用委員墊支。 

- 經討論後，委員同意沿用一向的財務安排，即財政收到收據才

由家教會戶口發還款項。若有費用需墊支，可先由教師委員(副

主席或司庫)付款，而不需家長委員墊支。 

 

 5.2 聖誕聯歡會活動進展 

  - 楊卓姮主任報告，聯歡會當天在禮堂會有天才橫溢表演及四社

比賽。期後班主任和同學會在課室聯歡。家長義工可於上午

10:45 至中午 12:10 到課室派禮物。 

- 主席多謝曾昭武校監捐助$2,000 作購買禮物，連同家教會撥款

$2,000，活動共有$4,000 預算。購買零食和包裝物資後，有餘款

約$960，將撥入農曆新年活動之用。 

- 楊主任補充家長義工會於 12 月 15 日到校協助包裝禮物。 

   

 5.3 敬師日暨華服日活動安排 

  - 楊卓姮主任表示活動將於 2022 年 1 月 25 日第二節舉行。 

- 委員一致通過家教會撥款$2,000 作活動和禮物開支。 

- 曾昭武校監再次慷慨贊助$2,000 購買禮物予學生。 

   

 5.4 家長義工招募情況 

  - 林培明姑娘報告共招募了 16 位家長義工，包括中、小學和輔導

班學生的家長。林姑娘已建立了家長義工 WhatsApp 群組，方便

聯絡。 

- 有家長委員反映，部分原有的家長義工未被加入 WhatsApp 群

組。林姑娘回應指可能該些家長沒有回覆通告，至未得悉他們

的意願，她會於會後跟進。 

   
6. 討論事項 

 

 6.1 家長大旅行事宜 

  - 林培明姑娘表示，由於學校仍然只可提供半日面授課，家長活

動只可於上午進行，時間不足以安排郊外旅行，所以建議以家

長活動代替旅行。各委員一致同意。 

- 林姑娘報告已搜集了一些活動的資料，包括：看電影、頌缽聲

療瑜珈、香薰體驗工作坊、流體畫等，供委員參考。 

- 何沛凡主任報告曾與生涯規劃組張健瀚主任聯繫，建議可考慮

於家長活動當天加入與生涯規劃相關的講座，以提高講座的參



與率。活動方面，也可考慮參觀 M+博物館、紅十字會人道展

覧。 

- 有家長委員提議安排舉辦家長急救班。 

- 經討論後，較多家長委員選擇香薰體驗工作坊，林姑娘會與提

供機構商討活動細節。至於生涯規劃講座，由於一個上午未必

可同時舉行講座與工作坊，委員認為難以在家長活動當天加插

講座。 

   

7. 校長報告 

 

 7.1 藍田港鐵站的無障礙設施 

  - 成英愉校長報告，已於校董會討論有關事項，校董會支持學校

向港鐵公司爭取加建無障礙設施方便學生乘搭港鐵。學校亦已

聯絡香港復康會，雙方同意就此事再次共同合作。 

- 成校長補充，學校正草擬致港鐵公司的信函，而社工也拍了一

條短片，實地攝錄學生前往港鐵出口的困難。 

- 曾昭武校監再補充，他已於紅十字會管治委員會提出爭取在藍

田港鐵站增建無障礙設施，管治委員會十分支持，而委員也會

在需要時提供技術意見。 

 

 7.2 生涯規劃 

  - 曾昭武校監表示，學校過往較專注於學生的學業，由於學生的

成長非只有學業成一途，學校將來會把重心放在學生離校出路

（post-school option)上，由學生入學起就和家長一起計劃學生畢

業後的出路，並按步實踐。 

   

8. 其他事項/臨時動議 

 8.1 - 黃東鳳女士反映家長與學生都渴望重開小賣部。曾昭武校監與

成英愉校長也同意小賣部是有意義的活動，能讓學生從中學

習。但小賣部重開與否要視乎疫情情況，宜小心處理，建議再

行檢討。 

 

 8.2 - 黃東鳳女士表示有家長反映，女生洗手間自把抽氣扇拆掉換為

浴室寶後，洗手間的空氣變得不流通，有時更會有異味。成英

愉校長和胡玉柱主任表示㑹了解跟進。 

 

  

9. 下次開會日期：2022 年 2 月 17 日 

   

10. 會議於上午10:45完結。 

 


